
  

白银区人大常委会实行拟任干部 

任前施政报告制度等13则 

  

白银区人大常委会实行拟任干部任前施政报告制度  □白银区人大常委会 甘 肃
省白银市白银区人大常委会在坚持对拟任命干部进行任前法律知识考试的基础上，实
行任前施政报告制度。制度规定，凡属人大常委会任命的干部，任命前须向人大常委
会上报施政报告。报告包括：对拟任职务的认识、了解程度，任期工作目标及年度工
作目标和相应措施，依法行政、公正司法、勤政廉洁等内容。施政报告经人大常委会
审议认可后，方可进入任命程序，并作为拟任命人员任期工作标准和人大常委会日常
监督的依据。（罗富荣 陈其忠） 

北道区人大常委会集中培训代表 甘 肃省天水市北道区人大常委会先后举办两期
学习班，分别对家在农村的区人大代表、各乡镇的人大主席和城区的区人大代表、本
区的市人大代表进行了培训。培训中，代表们认真听取了区人大常委会领导和党校教
师对《代表法》《选举法》《地方组织法》及有关代表工作理论知识的讲解，视察了
北（道）甘（谷）公路、天水农业高科技示范园区、渭河二号大桥等重点工程项目，
听取了区人大常委会和“一府两院”的工作通报，明确了代表工作的方向和重点，对
积极有效地开展工作起到了重要的作用。（程东光） 

灵台县人大常委会走访人大代表 甘 肃省灵台县人大常委会组成人员深入到全县
各乡镇，采取召开座谈会与个别走访相结合、走访代表与督查指导乡镇人大工作相结
合、征询意见建议与培训代表相结合的方法，共走访各级人大代表249名，收集各类
意见建议135条。在走访中，还向代表通报了上半年县、所在乡镇人大和政府的工
作，县人大常委会领导还就提高代表素质积极履行职责和进一步加强乡镇人大建设作
了辅导。（曹菊梅） 

成县人大常委会积极推行公民旁听政情制度  为了扩大公民有序的政治参与，增
加政府工作的透明度，甘肃省成县人大常委会在该县人民代表大会政情通报会召开前
夕，向全县专门发出了关于公民旁听政情通报会的公告，有28名公民报名参加旁听政
情通报会。这一举措，丰富了民主形式，扩大了公民了解政情的渠道。（居巧慧） 

清水县人大常委会审议退耕还林工作 甘 肃省清水县人大常委会召开会议，专题
审议了全县实施退耕还林工作。在审议中，常委会组成人员认为：县政府在实施退耕
还林工作中，坚持因地制宜、统筹规划、突出重点、注重实效的原则，周密部署，精
心组织，狠抓各项措施的落实，调动了广大群众造林的积极性，成效显著。针对存在
的个别乡村荒山造林滞后、苗木供应中转环节多且质量不高、管护不力、补植不彻
底、个别乡镇政策兑现缓慢等问题，常委会要求县政府要认真贯彻退耕还林政策，建
立长效机制，确保退得下、造得上、稳得住、能致富、不反弹。（ 石  峰 ）  

山丹县人大常委会视察全县城镇建设和产业发展情况 甘 肃省山丹县人大常委
会集中利用3天时间，组织部分省、市、县人大代表对全县城镇化建设和产业发展情
况进行了视察。参与视察的代表针对全县乡镇企业发展速度缓慢，设备科技含量低，
指导服务不够；各乡镇工作进展不平衡，差距较大；全县乡村道路路况普遍较差，某
种程度上影响了经济发展等问题，建议：要及早考察论证农副产品特别是洋芋、山
杏、沙棘的深加工技术、设备和市场前景，切不可造成资源的浪费；加大对乡镇道路
的建设修复力度，牢固树立“要想富、先修路”的思想观念；加强对乡镇企业的服务
指导，提高乡镇企业的科技含量；要加强对乡镇工作的指导力度，强化乡镇领导干部
的服务意识，彻底消除工作上的不平衡。（ 何  跃） 



罗山县朱堂乡人大代表访“三户”谋发展 河 南 省 罗山县朱堂乡人大以“三个代
表”重要思想为指导，组织驻乡各级人大代表广泛开展了走访富裕户、贫困户、上访
户活动。通过走访，访出了全乡上下共同谋致富、思发展的良好局面。一是走访富裕
户，问方取经，帮富裕户总结发财致富的经验与教训，带动周围群众共同致富奔小
康。二是走访贫困户，寻因探源，帮助他们认真分析查找导致贫困的原因，向他们宣
传党的富民政策，帮助他们理思路，找门路，订规划，上项目，尽快脱贫致富。三是
走访上访户，解疑释惑，宣传党的路线、方针、政策，帮助他们解决具体问题，解开
思想疙瘩，把思想统一到奔小康谋发展上来。（范德胜） 

高台县人大常委会深入乡镇 培 训人 大 代 表  甘 肃省高台县人大常委会将全县的49
名县人大代表编为12个代表小组，人大常委会组成人员分为4个辅导小组深入乡镇对
人大代表进行集中培训。辅导中，宣讲了党的路线、方针、政策，党的十六大精神、
有关法律法规、农村产业结构调整、怎样当好人大代表等内容。通过培训，提高了代
表参政议政和履行职责的能力。（高台县人大常委会） 

宕昌县人大常委会督查代表议案、建议办理工作 甘 肃省宕昌县人大常委会组
成检查组对县十三届人大一次会议代表议案、建议办理情况进行了督查，并召开常委
会会议专题听取并审议了《县政府关于县十三届人大一次会议代表议案、建议办理情
况的报告》。会议审议认为：人代会后，县政府及时召开了政府常务会议，县长亲自
安排部署了代表议案、建议的办理工作，其后又召开各承办单位负责人参加的代表议
案、建议督办会，56件议案、建议目前已经实施和年内安排实施的有43件，占代表所
提议案、建议总数的77%，是宕昌县历年来议案、建议办理率最高的一年。会议要
求，对已列入年内实施的，尽可能在年内办结，力争办结率达到90%；县十三届人大
二次会议将对各承办单位办理代表议案、建议的情况进行评议；常委会将继续跟踪检
查，确保办理质量。（高俊明） 

临洮县人大常委会对人口与计划生育“一法一例”进行执法检查 甘 肃省临洮
县人大常委会组成执法检查组，深入到部分乡镇和计生、卫生等部门，通过听取汇
报、进村入户、座谈了解和查看表册等形式，就全面贯彻执行《中华人民共和国人口
与计划生育法》和《甘肃省计划生育条例》情况进行了执法检查。执法检查组认为，
县政府和计划生育主管部门坚持依法管理，狠抓落实，人口与计划生育工作迈上了一
个新的台阶。但还存在重男轻女的思想观念，造成了男女出生比例失调；计生经常性
工作不稳定，时紧时松；超生、偷生现象时有发生；计生管理重行政手段，轻法律武
器；妇科病检查率低；重资料建设，轻节育措施管理等薄弱环节。针对存在的问题，
检查组建议：要加大对“一法一例”的学习宣传力度，全面落实各项优惠政策，将二
女户纳入低保工程，加强人口与生育工作的综合治理，提高计生干部队伍的素质，为
广大群众提供更多的婚育服务，加大对私婚早婚的查处力度。（李青广 杨正财） 

临泽县人大代表一件议案搞活一个工业园区 在 甘 肃省临泽县十五届人大一次会
议上，邢学伟等代表针对该县工业开发园区基础设施不配套、建设速度缓慢等问题，
提出了《关于加强临泽县工业园区建设的议案》，大会主席团把它作为一号议案交县
政府办理。县政府接到议案后，立即重新编制了工业园区发展规划，投资500多万
元，对园区的水、电、路、林、网等基础设施进行了大规模的配套建设，使园区的功
能更加齐备，环境更为优美，吸引力明显增强。2003年上半年，通过招商引资，有7
个工业项目在园区开工建设，完成投资近亿元。特别是夭森公司投资7500万元建设的
2.5万吨蕃茄加工生产线，从立项到投产只用了半年时间。（代有明） 

永登县人大常委会把人大视察与执法相结合  为改变以往人大视察活动多、意见
建议提得多、工作改进少的状况，兰州市永登县人大常委会把人大视察与执法相结
合，增强了监督实效。视察组由部分县人大常委会委员、人大代表组成，会同县卫
生、工商、防疫等部门的负责人和具体执法人员，以及县电视台、报社的新闻工作
者，集中利用五天时间，深入乡镇、厂矿、学校、企事业单位以及33家食品生产和经
营企业，就全县食品卫生工作及贯彻执行《食品卫生法》的情况进行了视察。视察
中，对存在食品卫生隐患的企业由执法人员当场作出处罚决定，并对个别问题较为严
重的企业在新闻媒体上进行了曝光。这次视察，对县政府、食品卫生执法部门、食品



  

生产和经营企业震动很大，在最短的时间内取得了最大的成效，受到群众的好评。
（查永国） 

通渭县人大常委会许可检察院逮捕一名县人大代表 甘 肃省通渭县大代表李贵
奇未经医疗主管部门核发医疗机构执业许可证和医师执业证书，于2002年11月21日非
法对本村患感冒的孙克礼、杨桂英夫妇进行药物治疗，致使孙、杨两人均因医源性危
害死亡。县检察院依照《代表法》的有关规定，于2003年5月21日向县人大常委会作
出许可对县人大代表李贵奇采取强制措施的提请。为了确保案件的及时查处，县人大
常委会立即召开主任会议，根据《甘肃省实施代表法办法》第十九条的规定，许可县
检察院对李贵奇采取强制措施。在此后召开的县人大常委会会议上，表决确认了主任
会议许可逮捕李贵奇的提请决定。（马斌  陈凡）  
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